
 

 

 

日時 平成 26 年度 9 月 25 日(木)17 時 00 分～18 時 40 分 

会場 杉森中学校 会議室 

出席者  

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

《杉森中学校事務局》  

 工藤 康男(副校長) 

 加藤 雄一(進路指導主任) 

 ｼｭﾃｨｰﾍﾞﾘﾝｸﾞ育子(教務主任)  

 山口 優(生活指導主任) 

 長谷川 祐子(嘱託事務) 

  

       

 

  

  

     

《協議会委員》 高﨑 彰 

        大川 洋 

        安藤 雄太 

                 

        由井 営太郎 

        向笠 佐奈江   

        國籐 久司 

        大橋 亮介(校長) 

 

   

          

       



 先日の道徳授業地区公開講座では、本学校運営協議会の大川先生にいらして

頂き、『学校における道徳授業と家庭における道徳との連携』という題目で講

演会をしていただきました。ありがとうございました。 

 では、学校から報告をお願いいたします。 

 久しぶりの学校運営協議会ですね。夏休みには、子ども盆踊りのボランティ

ア参加がありました。ESS は参加者 32 名、八王子セミナーハウスの綺麗な部

屋を使うことができて今年は快適に過ごせました。 

 8 月には吹奏楽部が 2 年連続で金賞を受賞しました。よく頑張ってくれたと

思います。9 月から 2 学期が始まりましたが、大変落ち着いて授業ができてい

るようです。  

 9 月 13 日(土)学校公開・道徳授業地区公開講座がありました。新入生向けの

学校説明会には、63 名の参加者がありました。 

 9 月 30 日が学校選択制の希望締め切りになっています。27 年度は 20 名の

受け入れ枠があるのですが、抽選になるかと思われます。  

 道徳授業地区公開講座では、大川先生のお話を聞き、"家族の会話を大事に

しよう"という事が心に残りました。 

 私も「反省すべき点があるな」と思いました。有難うございました。 

 9 月 30 日に 2 年生が鎌倉に校外学習、10 月 1 日から 3 年生が修学旅行で京

都奈良に行きます。 

 10 月 4 日は杉一小・馬橋小の運動会ボランティアがあります。 

 10 月 25 日には、国立オリンピック記念青少年総合センターで合唱コンがあ

ります。それに向けて頑張ってもらいたいと思います。 

 遅くなりましたが、26 年度学校要覧ができました。生徒数・職員構成・行

事等が載っています。 

 9 月 17 日に小中合同研修会があり、杉一小に行き授業を見せていただきま

した。継続して情報を交換したいと思います。 
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 では、10 月の予定です。3 年生は 10 月 1 日から 3 日まで就学旅行。帰って

きてすぐの 6 日に復習テストがあります。この日から合唱コンの練習が始まり

ます。 

 10 日には進路説明会があります。1・2 年生の保護者も参加可能です。14 日

から 45 分授業になり合唱コンの練習を積み上げていきます。10 月 25 日は土

曜日なので、事前調査をしたところ国立オリンピック記念青少年総合センター

には、全学年の保護者の方が入れないことがわかりました。今年は学年で入れ

替え制になります。 

 29 日には校内研究授業があります。5 時間目の美術の授業です。31 日は 1・

2 年の保護者会です。1 月 29 日本校で研究発表会があり、事案作りに入りま

す。9 月末に第一案の案内を出したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

夏休みが終わり、2 学期になりましたが生徒たちは 1 学期よりも落ち着いた

感じです。生徒会選挙が 9 月 18 日にありました。2 年生から生徒会長が選ば

れました。  
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今年も八王子セミナーハウスで行われた ESS ですが、昨年とは違って二段

ベッドではなく、部屋がきれいで環境が良かったです。 

それぞれ「赤ずきん」「浦島太郎」「桃太郎」などの昔話を英語劇にして、発表

しました。1・2・3 年生が学び合いながら学習をしました。 

 副校長先生がアイスを差し入れしてくださり、伊勢先生、後藤先生、北沢先

生、三宅先生がボランティアで参加してくれました。カキ氷セットを持ってき

てくれて、子供たちにふるまってくれましたが、その時も英語で会話してもら

いました。最終日の発表には、三浦先生も来てくれました。 
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緑豊かな八王子セミナーハウス 自然の中でのびのびと… 

劇に使う建物や小道具づくり それぞれの班で劇の発表 

先生方によるかき氷の差し入れ!   キャンプファイヤーを囲んで 



26 日 2 年生の A 君が杉並の姉妹都市であるオーストラリアのウィロビーに

英語研修に行きました。現地ではウィロビーの方たちとお互いにコミュニケー

ションをとって頑張ってきました。 

9 月 13 日学校公開日に”めざせコスモポリタン”ということで、今回も田畑先

生をお招きして、土曜日授業をしました。 

 道徳教育地区公開講座では、第１学年の 5 校時に NPO 法人ホロコースト教

育資料センター代表の石岡史子氏による『ハンナの鞄・ホロコーストの歴史を

学ぶことで自らの心の内を知る』という授業がありました。 

 また、『学校における道徳授業と課程における道徳の連携』というテーマで

大川先生による講演会がありました。自尊感情や自己肯定感についてのお話を

していただきました。PTA の方にも参加していただきました。 

 生徒会役員選挙では無効票は今年も０人でした。皆よく成長してくれている

と思いました。 

 オーストラリアの海外派遣は 2 年に一度ですか? 

 杉並区の事業で、毎年行われています。 

 必ず全部の中学が参加しているんですか? 

 そういうわけではありません。 

 ESS の講師に恵まれたとか? 

 S リンクという会社にお願いしているのですが、良い講師を紹介していただ

きました。踊りや歌をアレンジしてわかり易く、楽しく教えてくれて子供たち

のやる気を引き出してくれました。教育的効果が高かったと思います。 

  

 

11 月 17 日の「いのちの教育」の講演会は ESD(持続可能な開発のための教

育)の専門家のランガガー先生です。最初に英語、次に日本語でお話しをして

いただこうと思っています。講師の先生の紹介をしていただけたらと思うので

すが。 

 生徒が紹介するのもいいですね。 

 そうですね。検討してみます。 

  

 

 

 

 

 

 

進路指導主任 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校    長 

 

会    長 

進路指導主任 

会    長 

進路指導主任 

会    長 

進路指導主任 

 

 

 

 

大川委員 

 

 

 

司    会 

校    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



他に”めざせコスモポリタン”に関するご意見は? 

 土曜日授業では、”めざせコスモポリタン”の授業のあと毎回アンケートを取

って、田畑先生に送っています。 

 それに対する田畑先生のお返事もいただいています。 

 土曜日は学校公開ということもあって、たくさんの保護者の方がお見えでし

た。 

 教員も大川先生のお話をきいて良い勉強になったと思います。 

 大川先生いかがでしたか? 

 当日「ハンナの鞄」は外部講師の方でしたね。さすがにお話しが上手だった

と思います。しかしそれを道徳にどうつなげるかが問題ですね。 

 講演会の後に必ず関連付けた授業を行います。 

 

では、次の議題に移りましょう。 

 CS を紹介するという原稿を書くにあたり、資料を集めているところです。

写真入の紹介文になります。 

 では、推進フォーラムの参加についてです。 

 推進フォーラムというのは、研修会です。今回宮崎・岐阜・東京の 3 箇所で

行われます。毎年新しく入った方に出てもらっています。 

学校支援本部について。 

土曜日学習会をしていて参加人数が増えているのですが、一部の子供がおし

ゃべりをしたり、学習する態度ではないとボランティアの方からの声がありま

した。6～10 名を１人で監督ています。 

 自習をサポートするという方になら、個別対応していただけるように、スタ

ッフを増やしていただけたらいいですね。 

 人材確保が大きいということですね。 

 板橋区では、報酬を高くするというような事もしていますね。そういうこと

も考えてみては? 

 その他、次年度の委員についてです。 

 任期があるので入れ替わりがありますね。それぞれの CS が人選をするよう

になると思います。卒業生、地域の方など推薦していただけたらと思います。 

 次は CS だよりについてです。 

 “めざせコスモポリタン”など実際にやってみてどうだったのかという事を

紙面に反映していきたい。カリキュラムについて子供たちの感想文を掲載する

のもいかがでしょうか。インタビューでもいいし、座談会形式にするのは、時

間がかかるかな? 

テーマは”めざせコスモポリタン”の後追いということで提案したい。 

司   会 

進路指導主任 

 

教務主任 

進路指導主任  

 

校    長 

司    会 

大川委員 

 

校    長 

 

司   会 

会   長 

 

司   会 

校   長 

 

司   会 

副 校 長 

 

 

Ａ委員 

 

校    長 

会    長 

 

司    会 

会    長 

 

司    会 

会    長 

 

 

 

 



 田畑さんに原稿依頼することもできます。聞いておきましょう。 

 他には? 地域からは何かありませんか? 

 子供みこしの見守り・誘導ということで、由井さんからボランティアのお誘

いを受けていたのですが、あまりにも時間がなくて人数が集まらず申し訳あり

ませんでした。 

 そうですね。来年は時間を取って企画しましょう。 

 高円寺の大道芸の時のボランティアなどはどうなんでしょう? 

 中学生にはまだ難しいですね。大学生のボランティアにお願いしているんで

すよ。大道芸には 300 人・阿波踊りには 500 人のボランティアが必要です。 

今、どんな催しもボランティアなしでは成り立ちません。中学生でもできるボ

ランティアはありますので、これからも中学生・高校生・大学生とボランティ

アを続けて行ってくれるといいですね。 

  

 では、次回ということで終了します。 
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